
民主生活会会议纪要(汇总5篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。范文怎么写才能发挥它最大的作用呢？接下来小编就给
大家介绍一下优秀的范文该怎么写，我们一起来看一看吧。

民主生活会会议纪要篇一

参加人员：尤大飞周国海

主要内容：靖边分公司党风廉政建设巡视整改部署会

会议成立党风廉政专项巡视整改小组

组长：安瑞瑞副组长：尤大飞

成员：周国海刘梅工作安排：

一、对省公司巡视领导小组提出的整改问题进行整改

二、下一步整改措施

1、完善三会一课及党支部各类会议参会人员签到表，7月10
日前完善签到表，7月1日起党支部各类会议记录上明确参会
人员姓名;将会议记录日期写详细(明确年月日)，详细记录会
议上每个个人的发言内容。

2、7月20日前补齐分公司党支部近三年相关会议记录。做好
党支部三年换届的工作，按程序完成支部换届和委员增补工
作，详细记录整个会议过程。

3、完善党支部党员花名册台账，完成对每位党员的个人信息
做到详尽收集汇总。2、完善支部所有在册党员年度评议过程



材料，制定和完善符合分公司党支部的党员民主评议制度和
流程,补齐各年度党员民主评议表。

4、按照党建工作要点，制定本支部年度工作计划，半年和年
终支部工作总结。完善

年至年各年度党建工作计划和总结材料。

5、7月24日前补齐至今的三会一课会议记录，2015年7月起严
格按照三会一课制度和组织生活会制度开展好各类会议并做
好会议记录。

6、加强基层党支部队伍建设，党支部每月要用半天时间组织
党员学习，对党员进行教育。通过组织集体学习、网上视频
学习、讨论交流等多种方式对党员进行学习教育，确保学习
教育入脑入心。

民主生活会会议纪要篇二

参加人员：尤大飞周国海主要内容：

一、“三重一大”制度学习

重大问题决策、重要干部任免、重大项目投资决策、大额资
金使用。“重大事项决策、重要干部任免、重要项目安排、
大额资金的使用，必须经集体讨论做出决定”的制度(简
称“三重一大”制度)。二、党员干部“八个禁令”

党员干部要严格遵守“八个禁令”、“52个不准”。八个禁
令是：禁止利用职权和职务上的影响谋取不正当利益;禁止私
自从事营利活动;禁止违反公共财物管理和使用的规定，假公
济私、化公为私;禁止违法规定选拔任用干部;禁止利用职权
和职务上的影响为亲属及身边工作人员谋取利益;禁止将排场、
比阔气、挥霍公款、铺张浪费;禁止违法规定干预和插手市场



经济活动，谋取私利;禁止脱离实际，弄虚作假，损害群众利
益和党群干群关系。

民主生活会会议纪要篇三

基本内容：

1、听取李源潮同志在辽宁省创先争优活动调研座谈会上的重
要讲话，并观看相关视频。

此次讲话向我们传达了“创先争优”的意义和精神，调动群
众积极性，全面深入推进“创先争优”活动，并且广泛征求
意见，力争搞好“创先争优”活动。作为党员的我们应积极
响应党的号召，要“创先争优”,作好表率。

2、主持人赵兰杰介绍_的指示，加深我们对“创先争优”的
理解。

指示主要有四个内涵：一是创先争优要为党的中心工作做贡
献，为推动科学发展，促进社会和谐提供动力和保证;二是要
为人民群众办好事办实事，努力做到党组织争先进，党员干
部作表率，人民群众得实惠使创先争优活动成为群众满意工
程;三是全党都要抓基层，各级党委都要认真开展创先争优活
动;四是要形成学习先进、争当先进的良好风气。

3、学习郭明义先进事迹，并观看视频。

同志从小受到党的教育的熏陶，传递雷锋精神是他毕生的追
求。他不分工作贵贱，专于学习，任劳任怨，复员后做过矿
企的司机、翻译，现任采场管理员，他把大部分时间都奉献
给了矿山，每天坚持多工作两小时;他积极献血，来共计献
血60万毫升;他不断支援希望工程、贫困学生、有困难的同胞，
乐于助人，而不图回报;他生活俭朴简洁，他献工、献血、献
钱，将能奉献的都献给了社会。他一直发扬着雷锋精神，他



是好党员、活雷锋，他是“创先争优”的典范。

4、结合以上三项学习内容，围绕“如何立足学研，争创先进，
争当‘十佳’，扎实开展创先争优活90%动”进行集中学习。

看了“党员学习会议纪要”又看了：

1.党课学习心得体会

2.党校学习报告心得体会

3.会议精神学习心得体会

4.党的学习心得

5.大学生五中全会党课感想

6.党课学习心得1500字

民主生活会会议纪要篇四

会议内容：

同志们，现在我们开会。今年下半年我党将召开第_次全国代
表大会。根据中央和省、市委要求，为了更好地迎接_大召开，
做好党代表的推选工作，今天我们召开支部党员大会，对我
省出席党的_大代表候选人初步人选向全体党员进行传达。

根据中央分配的代表名额和代表条件、结构比例要求，在全
省党组织和党员自下而上推荐提名的基础上，共确定了86名
我省出席党的_大代表候选人初步人选。下面我宣读一下公示
公告和《山东省出席中国共产党第_次全国代表大会代表候选
人初步人选名单》。



同志们，公告和名单宣读完了。会后我们将把名单通过党务
公开栏进行公示，请各位同志认真关注，如有相关的反馈意
见，请在规定时间内，及时向我们支部反映，或直接通过公
示公告上的方式进行反映。

散会。

民主生活会会议纪要篇五

6、充分发挥模范带头作用。这是我的个人剖析。请同志们批
评指正。

李：宋局长积极协助孙局长处理全面业务，充分发挥了助手
作用，这是大家有目共睹的，这次分析全面具体，切合实际。

宋：谢谢大家的批评，尤其谢谢庆君同志的意见，以前我是
有时候说话不太注意分寸，谢谢提醒，以后一定注意。

李：下面我来做一下个人剖析。

存在问题：

1、思想上有待进一步提高。

2、学习上有待进一步加强。

3、工作上有待进一步强化。

原因：

1、党性锻炼不够。

2、工作面宽量大，放松了对自己的要求

整改措施：



1、增强党性修养，提高个人品质和能力。

2、加强政治理论学习。

3、加强宗旨意识。请大家批评指正。

孙：同志自我要求严格，维护大局，勇挑重担，克尽职守，
知难而进，切实发挥助手作用，为本单位发展做出了突出贡
献，提到的个人不足比较客观，希望早日能够改进。

宋：同志工作热情高，工作思路新，个人修养优，业绩突出，
个人剖析严肃认真，分析到位，措施可行。

孙：同志们的发言非常好，说出了真心话，对每个同志都有
很大的帮助。达到了这次民主生活会的预期目的，好，下面
大家欢迎县长做重要指示。

司：同志们，来参加建设局的民主生活会，对我也是一次教
育。这次民主生活会开得很成功。近几年城市基础设施建设
飞速发展，城乡面貌发生了很大变化，这主要得益于建设局
有一个团结务实、开拓创新、战斗力强的领导班子，有一支
政治过硬、作风扎实的党员领导干部队伍，有一个符合科学
发展观、符合城市建设实际的工作思路，有一个符合高昂向
上、敢为人先的精神状态。这次民主生活会各位同志们会前
做了精心准备，对自身存在的问题查摆得客观准确，分析原
因深刻具体，整改措施可行性强。孙局长作为建设局第一负
责人，起到了率先垂范的带头作用，保证了民主生活会的顺
利开展。同志们之间的批评态度诚恳，推心置腹，对于明确
不足，提高认识，增进团结、振奋精神起到了良好的推动作
用。

下一步要做好几件事：一要搞好个人党性分析材料和民主生
活会记录的整理和报送。二要严肃认真地提出评议意见。三
要通报评议情况。四要搞好“回头看”。认真组织一次群众



满意度的民主测评。五要切实做到“两促进、两不误、双丰
收”。要在下一步的工作中做到“四个针对”、“三个增
强”：针对重点工作抓创新，针对弱项工作强措施，针对亮
点工作抓典型，针对群众需求搞服务。使工作的能力有所增
强，工作的活力有所增强，发展的潜力有所增强，确保实
现“党员受教育、群众得实惠”的目的。

孙：感谢司县长对建设局工作长期以来的关心和指导，能抽
出时间来参加这次民主生活会。这次会议，不但使领导干部
对自身存在的问题有了更加明确的认识，同时也使与会同志
受到了一次深刻的党性、党风教育，特别是对一些工作上、
思想上的问题，统一了思想，形成了共识，明确了方向，使
班子成员之间不仅交流了思想，而且还增进了团结，鼓足了
干劲。建设局下一步将认真按照各项要求，将后续工作扎实
稳妥地开展好、进行好、落实好，用自己的实际行动赢得广
大干部群众的信任，以饱满的政治热情、良好的精神状态和
求真务实的工作作风，带领全局职工把城建事业做好，让党
放心，让群众满意。散会。

20党员民主生活会会议纪要篇三

首先，我深刻认识到，我党开展“两学一做”学习教育活动，
是及时而必要的，是顺应时代发展和中国国情、社情的。法
理上，是落实党章关于加强党员教育管理要求、面向全体党
员深化党内教育的重要实践。形式上，是推动党内教育
从“关键少数”向广大党员拓展、从集中性教育向经常性教
育延伸的重要举措。结构上，是加强党的思想政治建设的重
要部署。

基础在学，关键在做。学党章党规应该重在明确基本标准、
树立行为规范;学习系列重要讲话，重在统一思想行动。做合
格党员，要着眼党和国家事业的新发展对党员的新要求。对
照企业实际，我觉得为进一步做好工作，有三点想法：



第一，就是要找准自身定位。作为公用事业行业的一员，今
年又恰逢十三五规划的开局之年，我们企业要进一步结合企
业实际情况，顺应新一轮国企改革的变化，一方面我们要从
一盘棋的大局出发，必须有区域联动和行业互补的意识，在
方法上创新，在工作上协调，在态度上开放，为绿色环保、
共享发展的目标努力。另一方面，作为一家具有良好渊源的
企业，我们公司立足-----等区域，也保持了多年的特色优势
工作，例如党员服务进社区、四好班子建设以及每年的学习
月、健身月等活动。为此，我们仍需进一步找准区域特点和
企业文化特点，不断强化自身优势，紧跟集团发展战略，勇
做改革开放先试先行的排头兵。

第二点，要学有所用。孔子家语说，“士必悫(que缺)而后求
智能者焉”，古人都知道越有才干的人，越需要他忠诚正直。
因此，对于我们党员队伍，更加要明了为什么学，学了做什
么的问题。我们公司在去年11月底就订购了书籍，将《十八
届第五次全体会议文件汇编》、《廉洁自律准则》和《纪律
处分条例》等下发到全体党员手中，要求各基层党支部组织
专项学习，就是感悟到了当前党风廉政建设对企业党建的补
全效用。

而结合到本次的“两学一做”学习教育中，我更加清醒的认
识到“两学一做”，基础在学，关键在做。学党章党规应该
重在明确基本标准、树立行为规范;学习系列重要讲话，重在
统一思想行动。做合格党员，要着眼党和国家事业的新发展
对党员的新要求。而落实到我们企业党委的工作里，就要进
一步强化我们党建工作责任制，推进作风建设与源头治理，
更加重视工团工作和干部人才建设。特别是去年我们荣获了
公司四好班子的命名，对我们的基层党建是一个良好的促进;
另一方面，我们一直坚持参与所在地的党建共建活动，包括
新镇最佳合作伙伴等称号的取得，也是对我们改革开放中的
党建新思维新做法的体现。

资产的保值增值，也仍然是我们的工作目标之一。为此，虽



然我们企业多年来一直也非常重视降低产销差率、降低成本，
提高服务水平的工作，而且取得了明显的效应，去年底实现
了扭亏增盈。但新的一年来临，我们计划了以下重点工作方
面：首先是，继续提高对外服务标准，包括继续完善安全供
水和抄表收费的管理，优化服务窗口地区布点，保持住每月
两次服务进社区的频率，加强与相关部门和地方的党建共建
联建等。其次，是进一步降低产销差和控制成本。包括将任
务层层分解，提高信息化程度，采用精细管理模式，探索外
包服务、应收款催讨、集中采购等新方法，从而开源节流，
提高效益。

最后，借此学习良机，我表个态，如谚语所说：火车开的快，
全靠车头带，我作为一名党员干部，本质的标准，就是从今
日做起，从我做起，响应本次“两学一做”学习教育，将学
党章党规和讲话与做合格党员，融入到平日的工作中去，形
成良性循环，促进各项目标的达成，顺应新时代国企改革的
新变化，突出自身特点，从党员党组织自我学习、自我完善
的长效机制建设出发，立足浦东改革开放先试先行的角色定
位，结合年初时候的超强寒潮带来的工作反思，进一步突出
党委在国企的政治核心作用，强化支部的战斗堡垒作用，充
分发挥党员的先锋模范作用，将学党章党规与做合格党员，
融入到平日的工作中去，形成良性循环，促进各项目标的达
成，努力为全面建成小康社会、实现第一个百年奋斗目标而
奋发有为、建功立业。


